
一切众生皆有佛性，因妄想执著不能证得。
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心住在阿弥陀佛上心住在阿弥陀佛上
净宗法门的方法比较特殊，人人可以

学的，它不教我们住在定，它教我们把心住
在“阿弥陀佛”，住在阿弥陀佛比住在定是
容易多了，一天到晚心里有阿弥陀佛，除阿
弥陀佛之外什么都没有，这才叫你的心住
在阿弥陀佛上，这是修净土，心里真正有净
土。古人讲的有禅、有净土，怎么叫“有”？
心里除阿弥陀佛之外，别的都没有，只有一
个阿弥陀佛，叫有净土。有净土，你就决定
生净土。心里有了阿弥陀佛，其它的统统
没有了，也许同修要问：我还要上班，我还
要做事，我家里还有许许多多事，那怎么
办？是不是都不要管？不是的，世间事情
样样都做，见到就做，做得圆圆满满，心里
头没有，这就是佛常讲的“佛法在世间，不
坏世间法”。绝对没有破坏世间法，不但不
破坏世间法，成就圆满的世间法。《华严经》
讲的“理事无碍，事事无碍”，理是讲心性，
事就是讲一切万象，心性跟万象没有障碍，
心性永远是清净的，事相再繁杂也不会破
坏心性的清净；何况清凉大师又说“事事无
碍”，事与事没有妨碍，那就是一切都不妨
碍。心里面有阿弥陀佛，心定在阿弥陀佛，
六根格外的聪明，格外的伶俐。为什么？
他没有妄念，他没有妄想，眼见耳闻比一般
人一定来得聪明，做事一定做得更圆满，做
得更周到，心愈清净。

【唯持名一法，收机最广，下手最易，故
释迦慈尊，无问自说，特向大智舍利弗拈
出，可谓方便中第一方便，了义中无上了

义，圆顿中最极圆顿。】
这是说明了净宗许多经论，为我们开

导往生的方法。经论里面所说的都是原
则，都是纲领，细细的去观察，它确实涵盖
了无量的法门。在这许多法门当中，念佛
法门的殊胜，我们前面说过很多。今天这
几句，实实在在难为蕅益大师能说出，这个
相当不容易。如果要不是真正的过来人，
将所有一切法门都透彻了，这个话说不出
来，也没有胆子说。这就是为什么诸佛菩
萨、祖师大德都教给我们念佛，道理就在这
一段。

‘唯’是唯独，就是所有一切法门里面，
唯独‘持名一法’，执持名号这个方法，‘收
机最广’，“机”是一般讲上、中、下三等根机
不同。譬如中国的禅宗，我们在《六祖坛
经》里面读到，六祖大师所接引的对象，他
是接引上上根人；换句话说，不是上上根的
人都没分。神秀大师这是降一等，他接引
的是大乘根性的人；换句话说，非大乘根性
的人也没有分。教下像贤首宗，我们在《华
严经》里面读到，《华严经》的对象是四十一
位法身大士；换句话说，它的标准跟六祖能
大师的标准一样，是上上根人。由此可知，
一切经论法门接引众生的对象并不圆满，
某一种经论、某一种法门，度某一类的人。
一切众生根性不同，佛才开无量法门，道理
在此地。但是在所有法门当中，唯独“持
名”这个法门特别，它是所有根性的人都适
合，都能够得利益，收机最广。宗门、教下，

显教、密教里面所没有的，唯独这个法门没
有不度的，上自等觉菩萨，下至地狱众生，
只要你肯相信，只要你真正发愿，念这一句
阿弥陀佛，就统统平等得度，这个不可思
议，真的叫难信之法。

‘下手最易’，在所有一切法门里面，没
有任何一个法门像持名念佛这么容易、简
单，就是一句“南无阿弥陀佛”。谁不会
念？谁不能念？问题就是他肯不肯念，他
愿不愿意念。这个法门，诸佛如来称之为
难信之法，是真的难信；这么简单，这么容
易，而且成就是无比的圆满。不但我们一
般人不肯相信，宗门教下那些菩萨、罗汉都
不相信。我们说某个人不相信，那有什么
奇怪？这一点都不奇怪，真的叫难信之法。
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00pm (报名参加）
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有福报有福报，，钱就会来追你钱就会来追你？？怕是你对积福改命有个很大的误会怕是你对积福改命有个很大的误会！！
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当你有福报时，钱就会来追你。

这句话相信很多人都耳熟能详，而且
也都能讲得头头是道：福报太重要
了，当福报不大时，就算能上天入地，
也搬不动几个钱。

这个社会有的人所以一直失
败，就是因为福报不够。钱不是赚
来的，是你的福报转化来的。诸如
此类观点可以说是深入人心，

这些观点有没有问题呢？没
问题，但坦白说，很多人对这类观
点的理解都太肤浅了。

有个女师兄，学佛七年了，生
活却过得还不如学佛前。按她自
己的话说，连基本生活问题都成问
题。但即使是这样，她依然在纠结
到底要去上班还是在家念佛。

想想，学佛都偏到啥程度了？！
当然，这种可能会有点极端，

但我们也经常能看到这样的现象：
有些年轻人不上班，去寺院或一些
地方做全职义工，然后美其名曰先
不急着赚钱，先积福报，有了福报
不怕赚不到钱。

对于这一点，我觉得有个博主
说得很对，年轻人其实不适合去做
全职义工，做义工没有压力，也不
需要啥自制力，很多都是过一天算
一天，甚至还不排除有的人就是想
躲避现实才跑去做义工的，这样子
别说积福，其实很损福报。

吃着大众供养的饭菜，住着大
众建的房子，你确定你的那点付出
能让你积下福报？当然，如果你的
情况特殊，压根就无法工作，那又
是另外一回事。

还有的人认为，只要一心诵经念
佛，就会不愁福报，工作只要马马虎
虎应付得过去就行了，福报积累到一
定程度，肯定会时来运转。不是有福
报，钱就会来追我吗？何苦那么辛苦
工作去追钱呢？毕竟人追钱，两条
腿；钱追人，八条腿。

有的人甚至有了“守株待兔”的
想法，认为有了福报，坐在那里都有
钱往自己怀里钻。

我必须得告诉你，这种想法大错
特错。
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提个问题，就算你有很大的福

报，请问你怎么把你的福报变现，去
改善自己的生活？去买彩票？坐等
横财上门？

你去观察一下社会上的有钱人，
他们中的绝大多数钱是怎么来的？
都是靠工作，靠有份自己的事业得来
的！而且都是靠把自己的工作做出
色，事业干出色才来的，也不会说你
有福报，工作马马虎虎也能赚很多
钱，不存在的。

我从来没看到过哪个人学佛学
得好，靠买彩票发家的，我只看到有
不少追求暴富的学佛人，自认为有福
报，自认为有护法神保护，被资金盘
无情收割的。

就我的接触和观察，真正有福
报，真正生活如意的学佛人，都是
工作、事业比较出色的人。

有的人可能会觉得说，那些有
大福报的巨富，来钱是真的容易
啊。比如双十一的时候，马云那不
就是躺着挣钱吗？马云真的是躺
着挣钱？你有了解过他的创业经
历吗，你懂他创业时经历的艰难与
痛苦吗？就算阿里巴巴步入正轨
了，马云就轻松了？

网上有篇文章说 2016年的时
候，马云在飞机上呆了800个小时，折
合成天的话是一个多月，在全球奔走
为阿里巴巴的全球业务忙碌。像马
云这类优秀的企业家，他们身上的担
子与压力，更是常人所不能感同身受
的。

网上经常说，有钱人的快乐，你
想象不到。但往往有钱人的烦恼与
痛苦，你也很难想象。

毕竟，这世上哪有只有快乐没有
烦恼的事？

福报是很重要，春种一粒，秋收
百颗也是自然规律，但从播种到收获
是有个过程的。我有次看网红李子
柒的视频，才知道我们吃到的米饭，
要经历育秧、打田、插秧、锄草、施肥、
生长、抽穗、扬花、灌浆再到成熟，收获
直至饭桌，每一步的背后都是农夫的
辛勤劳动。

把种子播下去就不管了，或者不
愿意去辛勤劳作，就想着秋收百颗，
你觉得符合常理吗？福报如同种子，
没有种子是不行的，所以这个世界不
是所有的付出都会有回报，但有种子
不耕耘也不行。

我们积攒福报，为的就是希望我
们的耕耘能有所收获。在绝大多数
情况下，种子与耕耘缺一不可！

03
当然，有的女孩子可能会想：我

有福报，我可以嫁个高富帅或者富二
代呀！心愿是很美好，但对绝大多数
人来说，我不建议你打这个妄想，因
为这本身就是个小概率事件，不会因
为你学了佛，念了经，概率就会蹭蹭
往上窜。

学佛多年还单着的大龄女师兄，
我见多了。再一个，即使你真的嫁了
个富男友，如果你自身的价值不够，
相信我，在婚姻中你一定会很痛苦。

再说了，改变命运这种东西，为
什么一定要把希望寄托在别人身上
呢？要知道，连王思聪都有时运不济
的时候呢。

很多人还要个认知错误，就是喜
欢将修行跟工作、生活区分开来。在
很多人眼里，修行是修行，培福是培
福，工作是工作，生活是生活。很多
人从来不认为工作可以积福，生活也
可以积福，工作是修行，生活也是修
行。

我有一个非常敬仰的自媒体人，
曾经是淘宝的搜索负责人，算是阿里
的高管，实现了财务自由，他是学佛
的，也曾短期出过家。他有个观点，
赚钱就是修行，在赚钱中在工作中也
可以积累福报。工作怎么能积累福
报呢？

他的建议是没工作的，就先找个
工作，可以从最基层做起，去做服务
员、送外卖、开滴滴专车等。不要嫌
条件差，不要嫌太辛苦。条件差，太
辛苦，本身就是消业障积福报的机
会。

但有个前提，心态一定要好。从
内心里要乐意给别人服务，这才是积
福报。

如果整天抱怨这个抱怨那个，一
会儿说公司太抠门，一会儿说客人太
刁钻，你的境况只会越来越差，你任
何工作都做不长久，找工作会越来越
难。

如果有工作，就要比别人更精
进，做事要比别人更认真，工作时间
要更长，主动性要更高。无论你是在
民营企业还是国有企业，都是如此。

有人说某些国有企业或者政府
部门做多了老板也不认可。精进不
是为了得到老板认可，是给你自己积
累福报！

所以，如果可以，辛苦一点，很好
的。俗话说：吃亏是福！意思是：你
自己多吃点亏，就是在积福报。

积福报，除了精进还要忍辱。工

作中不要抱怨，不只是嘴上不抱怨，
内心也不抱怨。不要看那些不公平
的事，不要觉得自己付出多就应该收
获多，不要想这些。一旦想这些，内
心升起抱怨与嗔恨，福报就减少了。

不信？你看那些在公司里整天
怨天尤人的人，无论多努力，总是混
得不好，换个工作也会过得不好！从
内心里接受生活的不公平，对于他人
的讽刺讥笑，一笑而过。其实，这些
是在帮你消除业障，业障消除了，福
报自然就好了。
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这位阿里前高管对在工作中积

累福报的论述非常精辟，大家不妨反
复看几遍，好好体会一番。很多工
作，不仅是我们赚钱谋生的一种手
段，本质上更是服务众生的一个机
会，而福报正是从服务众生来。

所有的公司，所有的工作，都是
建立在给他人提供价值、提供服务的
基础上，当然有的行业、有的工作满
足的是人的不正当需求与欲望，这种
我相信很多人也不会去从事。

但只要是正当的，当我们真正去
做好自己的工作，多付出，多磨练自
己的心性，肯定会慢慢有福报。

日本有个“经营之圣”，成就了
三家（也有的说是两家）世界五百
强公司。在国内，只有像华为、美
的、万科等这样的知名大公司才能
进入世界五百强，而这个“经营之
圣”一个人就成就了两三家世界五
百强，可以说是相当传奇了。

不仅如此，他对中国传统文化
也颇有心得，也信受佛法，并在 65
岁的时候选择出家（可能是短期出
家），他就是稻盛和夫。

先是初中升学考试失败，接着
又染上了肺结核，在当时肺结核可
是不治之症。更要命的是，稻盛和
夫的两位叔父、一位叔母都因肺结
核而去世，所以可想当时的稻盛和夫
内心有多恐惧，所幸的是稻盛和夫的
肺结核最后痊愈了，得以回到学校继
续读书。

但他并没有就此时来运转，考大
学第一报考志愿没考上，只好进了一
所地方大学。虽然大学时成绩优异，
但一毕业就遇到经济萧条，稻盛和夫
没有背景，没有门路，就职考试屡试
不中，作为地方新办大学的毕业生，
有时甚至连面试的机会都没有。去
买彩票，前后的号码都中奖，就他的

不中。
在种种挫折失败之下，年轻的稻

盛和夫，也会诅咒世道不公，感叹自
己命运不济。心态也越来越消极，觉
得再努力也是徒劳。

稻盛和夫曾练过空手道，学了
点本事，甚至一度想参加黑社会，
也曾在闹市区一家黑社会组织门
前徘徊。

最终，在一位大学教授的帮助
下，稻盛和夫总算是京都一家生产
绝缘瓷瓶的工厂，但进去才知道，
这家企业非常破旧而且面临倒闭，
工资迟发是家常便饭，在这样的背
景下，管理层还在那里搞内斗。

看到工厂这个样子，同期进去
的几个大学生一见面就是发牢骚，
每天商量的就是何时辞职，不久，
他们就都找到了新的工作，相继离
稻盛和夫而去，只剩下他一个人孤
零零在那里。

陷入进退维谷的稻盛和夫反
倒想通了，既然怨天尤人无济于
事，索性把精力投入工作，全身心
沉浸在研究当中，他把锅碗瓢盆都
搬进了实验室，逼迫自己天天专心
做实验。

随着心境的变化，研究成果也
开始显现。看到好成果，上司就表
扬，一表扬，稻盛和夫就更加投入，于
是又产生了更好的结果，由此开始进
入良性循环。

这样，稻盛和夫用自己独特的方
法，在日本首次合成并开发成功了一
种新型陶瓷材料，用在电视的一个零
件上，那时候电视机才刚刚开始普
及。至此，稻盛和夫的命运得以彻底
改变。

有人会说，他也没做啥善事啊，
怎么命运就发生了巨变呢？亲，那是
因为你对善事的理解太狭隘！

不怨天尤人就是行善，全身心投
入工作就是在行善。

很多人不理解，怎么全身心
投入工作就是行善了？你拼命工
作，给别人提供了服务，提供了
价值；你全身心工作，让父母家
人过上更好的生活，这些难道不
是在行善？

总结自己的人生经验，稻盛和夫
得出结论：聚精会神、孜孜不倦，全身
心投入每一天的工作，这就是最尊贵
的“修行”，就能磨炼灵魂，提升思想境
界。


